
23ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - 
COMVIDA – 11 DE JULHO DE 2023. 

 
 
Aos onze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas em primeira 1 

chamada, realizou-se a 23ª. Assembleia Geral Ordinária do biênio 2021/2023 do Conselho 2 

Municipal para Proteção à Vida Animal – COMVIDA, no Jardim Botânico Chico Mendes - Rua 3 

João Fraccaroli, s/n – Bom Retiro, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e 4 

aprovação da Ata da 22ª Assembleia Geral Ordinária; 2. Visita às dependências do Jardim 5 

Botânico Chico Mendes e a Codevida Unidade Jardim Botânico; 3. Assuntos gerais. 6 

Conselheiros Presentes: Srs.(as) Sergio Schlicht e Karoline Castro (SEMAM), Luís Trajano 7 

(SEFIN), Nair Sissi Fonseca (SEDUC), Nizete Santos (SESEG), Luiz Rigotto (SEDURB), 8 

Marília Asevedo, Denise Rosas, Nadir Coscia e Felipe Marttinni (DVA), Marcela Sargo (Ong 9 

Amigos do Tobias), Adilson Bandeiras (Ong Patinhas Que Brilham), Ana Beatriz Reis e 10 

Matheus Uri Silva (UNIMES). Justificou Ausência: Nathalia Retz (SEDS), Ângela Bandeiras 11 

(Patinhas Que Brilham), Debora Mandaji (UNIP), Gisele Bertagna e Tatiany Pauta (Ong 12 

Amigos do Tobias), Fabio Varela (Supply Pet), Guilherme Godoy (CRMV)). Ausentes: 13 

SEECTUR, Drogavet, Corpo de Bombeiros e Polícia Ambiental e o Conselho Regional de 14 

Biologia (CRbio ).  Convidados: Edson Inacio da Silva (SEMAM), José Heitzmann Fontenelle 15 

(SEMAM) e o Secretário de Meio Ambiente de Santos Sr. Marcos Libório.  No item 1, o 16 

Presidente agradeceu a presença de todos e convidou a Sra. Paula Bastos e o Sr. Marcos 17 

Libório para comporem a mesa. No item 1, perguntou aos conselheiros se receberam a Ata já 18 

encaminhada previamente por e-mail, responderam que sim, dispensaram a leitura da ata e a 19 

aprovaram. Salientou que a assembleia no Jardim Botânico está ocorrendo em atendimento 20 

a solicitações feitas pelo conselho para conhecerem os parques. Na sequência passou a 21 

palavra ao Sr. Marcos Libório. Este agradeceu ao acolhimento dado ao Conselho. 22 

Compartilhou que o município de Santos, tem sob controle a questão da gripe aviária inteirou 23 

que convidou o Sr. Fontenelle para esclarecimento e orientações deste o assunto na 24 

Assembleia de hoje. Sr. Fontenelle explanou que o vírus da influência atinge seres humanos 25 

e afeta largamente aves e os suínos de 2003 a 2006 a cepa da gripe expandiu para o mundo 26 

inteiro. Explicou que é uma doença principalmente de aves migratórias ou de aves marítimas 27 

ou aquáticas e que existe grande risco de estender-se as aves comerciais (aviários) sendo 28 

esta uma preocupação do Ministério Público. Esclareceu que são utilizados para os aviários 29 

comerciais 02 perímetros de segurança (3km e 10km) quando atinge o perímetro de 3km há 30 

eutanásia das aves, sendo o perímetro de 10km para ter-se o controle. Inteirou sobre o 31 

Programa de Monitoramento de Praias - Baixada Santista (PMP/BS) patrocinado pela 32 

Petrobrás tendo como parceiro na região o Instituto Gremar com o Projeto de Monitoramento 33 

das Praia da Bacia de Santos (monitorando mais de 1500km de costa litorânea), sendo 34 

acionado quanto ao atendimento de animais marinhos/mamíferos/aves que estão na faixa de 35 



areia da praia. O sr. Sergio participou que a CODEVIDA do JB foi relocada para outra 36 

dependência do parque e o local onde estava, foi adaptado para o recebimento de animais 37 

assintomáticos. Sr. Fontenelle informou que o alerta é para o período de 180 dias. Falou que 38 

na região há aves várias espécies de aves: trinta-réis, andorinhas. Sra. Paula apontou que a 39 

preocupação é o vírus contaminar os seres humanos (letalidade é de 50%). Ressaltou que o 40 

portador do vírus são aves. Esclareceu que se atua conforme protocolo Federal (para granjas 41 

comerciais). Sr. Sergio salientou que Santos tem local apropriado para recebimento sendo 42 

este, coordenado pelo Sr. Fontenelle (veterinário). Foi apontado pelos conselheiros a 43 

necessidade de se fazer campanhas informativas do procedimento correto ao avistar aves 44 

com sintomas de gripe aviaria. Sr. Fontenelle ressaltou que não se pode tocar na ave, e se 45 

esta estivar na faixa de areia tem que acionar o GREMAR, caso esteja em perímetro urbano 46 

acionar a guarda municipal e ou polícia ambiental. Os conselheiros mencionaram que se 47 

precisa construir elementos especifico de mídia (redes sociais) para mostrar os trabalhos 48 

realizados pela CODEVIDA. Em Assuntos gerais Sra. Karoline e Sr. Sergio informaram sobre 49 

Orçamento Participativo Amplo (OPA) na qual a CODEVIDA participa com o projeto ANIMAL-50 

ON. Solicitaram aos presentes que entrem no site da prefeitura para votaram. Sr. Sergio 51 

ressaltou que é importante votarem, pois serão contemplados os 10 primeiros projetos mais 52 

votados, a votação encerra-se dia 05/08/23. Sra. Karoline pediu que divulguem o site para 53 

alcançarem maior número de votos para que o projeto fique entre os 10.  Sra. Paula explicou 54 

que o Ministério do Meio Ambiente (MMA), colocou propostas para serem votadas e as 10 55 

mais votadas serão atendidas nos próximos anos de governo, e que proposta que abrange 56 

todo o Brasil é a do Programa Nacional de Manejo Populacional Ético de Cães e Gatos, na 57 

qual todas as cidades terão que desenvolver o manejo populacional ético de cães e gatos. 58 

Fato este, encaminhará link sobre evento do MMA dia 31/07 (reunião de planejamento) sendo 59 

bem vinda a participação dos conselheiros. Sra. Marilia perguntou sobre o banco de ração. 60 

Sra. Karoline informou que o cadastro será finalizando até o fim de julho. Sr. Sérgio pediu 61 

celeridade nesta questão de finalizar o cadastro. Participou que já há empresa que ganhou a 62 

licitação para a construção das baias e que também encontrou em contato com a subprefeitura 63 

para início das obras. E que para a reformas das baias há processo já empenhado e que 64 

haverá inspeção para o início da obra. Convidou a todo para conhecerem o novo espaço da 65 

CODEVIDA no JB.  Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente encerrou a Assembleia, 66 

agradecendo a presença de todos, para a lavratura da presente Ata, que vai assinada por 67 

mim, Glaucia Santos Reis,                                       e pelo Presidente. 68 

 

SERGIO SCHLICHT 

Presidente 

 


